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北京老医药卫生工作者协会                2023 年 3 月 13 日 

 

支援专家陆续到岗 生态涵养项目开启新一年工作 

 

春节一过，生态涵养项目的支援专家陆续到达受援社区卫生服务

中心，开启新一年的工作。 

1 月 30 日起，李燕申会长带队，带领各管理组工作人员分赴社

区卫生服务中心走访出诊专家，送去防疫用品，实地查看、认真了解

专家工作，吃、住、行各方面的情况，提出改进意见；向专家们表示

了真诚的问候和关心，亲切询问阳康后的专家们身体恢复情况。专家

们对此非常感谢！李燕申会长还与各社区卫生服务中心领导沟通交流

项目工作。她强调，在未来项目实施的几个月过程中，要严格履行三

方协议，形成一个良性循环的工作态势，做好带教和专业指导。李燕

申会长还介绍了各区受援单位在项目开展中的特点。 

在十余次的走访中，管理组与受援社区卫生服务中心沟通最多的

是随着国家对疫情政策的调整，现阶段的工作重点已由之前疫情防控

为主逐渐向医疗救治转变，项目工作也进入常态化轨道，如何在支援

专家的带动下，进一步推进项目工作，如何充分借助支援专家专业强、

经验多的优势，挖掘专家潜力，在传帮带、病历小讲课和质量控制方

面发挥老专家的优势资源，扩大专家影响力，通过定点扶持，带动生
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态涵养区偏远乡镇社区卫生服务中心能力提升。各受援区社区卫生服

务中心的领导也畅谈了今年对该项目的思路和设想，均表示要努力做

好项目工作，利用现有条件，最大限度为山区百姓提供高水平的医疗

卫生服务，让百姓得实惠，增强就医获得感。 

各位支援专家都表示有信心有决心更加努力，认真完成最后几个

月的项目工作，同时对老卫协、受援社区卫生服务中心在吃住行各方

面的关注照顾表示感谢！  

1 月 30 日上午，李燕申会长首先带队来到平谷区金海湖社区卫

生服务中心，主持了北京口腔医院退休医师王英郁主任的签约启动会，

看望了支援专家韩永成主任。她们与该中心院长沟通了 2023 年项目

的发展规划。中心领导非常重视项目工作，几位院领导都参加了签约

启动会，对项目对专家期望满满。王英郁主任在北京口腔医院工作一

辈子，退休前十年一直为医院带教相关专业的医生。中心领导希望王

英郁主任给口腔科制定操作规范流程和交接班制度，带教传授牙齿修

复技术。 

 1 月 31 日上午，在昌平区阳坊镇卫生服务中心走访慰问朱亚春

主任。李燕申会长以及管理组同志们与中心院长就下一步如何发挥专

家影响力和作用，进行了有益的探讨，希望中心领导就项目做好顶层

设计，以更好的发挥专家的作用和影响力，让项目朝着预定目标迈进！ 

2 月 1 日上午，在密云区密云镇社区卫生服务中心走访支援专家

周影主任。李燕申会长向中心领导介绍了节后走访的几家卫生服务中

心新一年的工作目标，在积极发挥支援老专家独有的专业特长和积极
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性方面的亮点。希望他们在由疫情防控向医疗救助转变后，开阔思路，

突出特色，提高诊疗水平。支援专家周影主任汇报了今年想要开展新

项目的思路，得到在坐院领导的支持。李燕申表示，要了解地区人员

结构及不同需求，积极宣传扩大知名度，循序渐进，让不同人群接受

新的治疗方法。 

2月 6日上午，来到房山区河北镇卫生服务中心看望黄曼博主任。

在与卫生院领导和专家座谈中，中心院长与大家交流了卫生服务中心

五年规划和康复科“小手拉大手”慢病管理规划，以及近期帮助残障

人士和残障儿童康复的计划。李燕申就目前防疫形势提出建议，她说，

目前，中心的工作已以医疗救治为重点，根据当地老年残障患者行动

困难的状况，支援专家可带领康复人员入户为患者做康复治疗。 

2 月 7 日上午，看望了房山区十渡社区卫生服务中心支援专家刘

淑凤主任。李燕申会长在与中心领导沟通生态涵养项目规划和运行进

展情时，得知当地患者对刘主任就医需求量较大，她建议适当合理调

整刘主任出诊时间，以便更好满足患者需求。 

2 月 8 日上午，李燕申会长带领门头沟组工作人员来到门头沟军

庄镇卫生院亲切问候出诊专家刘桂兰主任，与院领导进行双方工作的

交流。李燕申将市、区卫健委有关基层卫生院的工作重点将由防疫救

护转为医疗救治的精神进行了传达，并介绍了北京老卫协工作人员近

期在其他卫生院督导工作了解的新信息。为军庄卫生院领导班子今年

开展医疗救治工作，充分发挥老专家资源鼓劲加油！ 

2 月 13 日上午在平谷区刘家店镇社区卫生服务中心，李燕申会
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长和管理组人员首先巡看了支援专家杨玲主任的工作和居住环境，随

后与中心领导就下一步如何更好地推动项目的开展、如何发挥专家影

响力和作用上进行了有益的探讨。李燕申说，项目工作除下乡义诊扩

大影响外，还要利用现代化远程医疗设备进行远程会诊；建立微信群

进行带教授课等。她还对项目工作量报表内容填写做了具体指导。 

2 月 14 日上午，来到密云果园社区卫生服务中心，看望张连玉

主任。果园卫生服务中心院长向李燕申会长介绍了今年中心的工作重

点，同时表示要充分发挥张连玉主任康复技能，培养新人，建立健全

康复科环境设备，为周边老龄人群康复就医提供服务，发挥家医作用，

科普宣教上门服务。 

2 月 15 日上午，在怀柔区庙城社区卫生服务中心走访中看到，

支援专家徐昱主任精神饱满，她表示无论是在院内出诊，还是深入站

点工作，去新生儿家庭访视，都会想方设法发挥专业特长，探索以多

种形式开展工作。李燕申会长与该中心领导沟通了解了疫情后从黄码

医院恢复为正常工作的情况。中心领导表示，要充分借助支援专家专

业强、经验多的优势，在中心逐步建立起儿科专业特色，从而把周边

专业水平带动起来。 

 2 月 21 日上午，在平谷区黄松峪社区卫生服务中心，看望出诊

专家郝恒剑主任。李燕申会长向中心领导介绍了其他受援区为发挥专

家更大作用，在区域内共享专家资源的经验。为发挥专家更大才能和

影响力，让老百姓得到更多的实惠，该中心领导建议将专家转去冠心

病诊疗中心马坊镇卫生服务中心支援，李燕申表示，一定要做好下一
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步工作方案的调整和安排。郝主任欣然同意领导的安排，表示积极配

合完成好项目的推进工作。2 月 28 日，平谷区管理组的两位工作人

员专程到马坊镇社区卫生服务中心调研，为郝恒剑主任出诊做好前期

准备工作。 

2 月 22 日上午，走访昌平区十三陵镇社区卫生服务中心王明越

主任。王明越主任精神饱满，表示已到中药房对草药，成药的种类仔

细了解，为患者用药更加精准提供医疗保障。中心领导说，自从王明

越出诊以后，患者明显增多，卫生服务中心的经济效益和社会效益都

有显著提高。目前，院领导班子积极扩展业务，补齐短板，以便更好

的为民服务。 

3 月 3 日上午，在门头沟区清水镇社区卫生服务中心，管理组工

作人员走访支援专家屈晓霞主任。她们首先转达了李燕申会长对屈主

任的问候，其次向社区卫生服务中心领导介绍了其他区今年工作的新

目标，表示北京老卫协希望清水镇社区卫生服务中心紧抓医疗救治工

作，完成项目工作。中心领导赞扬屈晓霞主任下乡工作到位，康复指

导深受老百姓的认同。他们高兴地说，申请多年的生化设备和便捷式

B超机器已经到位，矽肺病康复点设立，这样就可以为当地百姓就医

提供更加便捷的治疗，也为家庭签约、下乡巡诊提供了医疗保障。 

3 月 6 日上午，负责平谷组的两位工作人员再次到达平谷区金海

湖社区卫生服务中心看望支援专家韩永成和王英郁。他们了解到，这

里因两位专家的到来，前来就诊的病人明显增多。同时他们也发现，

依据今年一、二月份工作量报表的数据分析，专家每周仅出门诊工作
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一天，原因是因住宿、交通等因素造成，有需要调整和改善。卫生服

务中心领导表示，下一步要努力做好专家后勤保障工作，使生态涵养

任务顺利进行。 

3 月 1 日和 3月 8日上午，负责延庆区工作的工作人员，在延庆

区永宁镇、四海镇社区卫生服务中心，走访了支援专家于森主任。于

森主任是所有出诊专家中年龄最长的。工作人员特别叮嘱她在工作中

要量力而行，保重身体。卫生服务中心领导对项目工作非常重视，各

方面都做了精心安排，特别是在专家到来之前，对专家宿舍进行了调

整改造和保洁，专家对此表示非常满意。3 月 8 日上午于森主任还参

加了在四海镇西沟村卫生室的义诊活动，共看了 16 位病人。她非常

耐心的回答每一位村民的提问，细致地把需要注意的问题随时写在纸

上。管理组老师和院领导就项目工作进行了沟通，均表示几方共同努

力，充分发挥老专家优质潜力，不断提升基层医疗水平。 

三八妇女节，协会为在生态涵养项目中出诊的全体女专家送上了

节日的问候。 

 


